
□本报记者 刘欣欣/文 孙妍/摄

从她对我的培养看得出
她的这句话是发自内心。 我
们良种场平均每年都要向兄
弟部门输送一到两位青年人
才。 丛主任告诉我想学什么
跟她学， 把自己的专业知识都教给了我。 这两年我连
跳三级， 从最初的兽医主管， 到技术主管， 再到场
长， 真心的感谢丛主任的培养。

奶牛中心良种场
场长 沙里金：
丛主任培养我连跳三级
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她这句话是她办案的
宗旨。 为了社会稳定努力
平息矛盾， 她一心司法为

民。 她是一个和平使者， 起到了促进社会和谐的作
用 。 要我说， 她就像一名医生， 当事人噘着嘴进来
的， 咧着嘴出去了， 他们的心结被打开了。

朝阳法院工会将在院里掀起向她学习的过程。 特
别是在年轻法官当中， 要让他们学习刘黎的精神， 学
习如何敬业、 如何司法为民、 如何做一个好法官。

工会还要和政治处、 机关党委、 团委共同开展活
动， 扩大刘黎的先进典型的影响。 把她的引领作用，
发挥到极致。 让大家以她为车头， 照她的样子去做，
让朝阳法院多出几个刘黎似的法官。

我做刘黎姐的书记员
十个多月了 ， 最大的感
受 就 是 她 特 别 的 专 业 ，
素养特别强 。 一个案子

到她手里边， 很快她就能理清思路， 找出争议焦点，
让双方出示证据， 进行审理。 案子审完之后， 她还会
把案子再从头过一遍， 看看有什么遗漏， 还有什么需
要查证的。 写判决的时候， 她会把一些证据、 笔录反
复的看， 稍有不清楚的都要再去调查。
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你对他们好，
他们也会对你好。

丛慧敏：

北京三元种业科技股份公司
首农畜牧奶牛中心副主任

她说的这句话是她真实的体现。
跟高玉爱认识也不少年了。 她在的
那个路段儿， 是最远、 最深的山区。

2011年， 109国道87公里处， 严
重山体滑坡。 那回她带着所有人在
塌方现场干了47个小时， 渴了就喝
几口水， 饿了啃几口干粮， 将近两
天时间清理塌方碎石8000多立方米。

一个女同志 ， 干这样的工作 ，
一干这么多年， 你说是不是不容易？

她干出的活， 表现出她说的
话。 我跟她是十几年的同事了。
她眼里不揉沙子， 不顺眼、 不合
格的地方， 她就指出来， 不好看
也不行 。 要求活儿干出来得好
看、 不能让人挑出毛病。

朝阳法院工会主席
张军伟：
她像医生一样
打开当事人的心结

朝阳法院奥运村法庭
书记员 张旭：
案子到她手里
很快理清思路

朝阳法院奥运村法庭
法官 罗曼：
她对待同事、当事人
都让人感觉舒服

她的这句话也感染着
我们。 我是2007年来到奥
运村法庭和刘黎姐成为
同事的 ， 那个时候只是

觉得她为人非常亲切。 而且， 不论我们有任何问题请
教她， 她都知无不言， 言无不尽。 包括每个案件审理
的方法、 思路等， 都会给年轻人很详尽的讲解。 等我
的审理工作深入之后， 发现她对当事人的态度也是我
非常认同的。 我记得有一个民间借贷的案子， 这和商
事纠纷不同， 民事案件中还涉及多重身份的纠缠。 一
对男女朋友的欠条案， 我们庭多位法官都审过， 当事
人经常在法庭上出言不逊， 不尊重法官。

当我听说那个案子在刘黎姐手里居然调解了的时
候， 我很吃惊。 她让我学到了很多东西。

市政路桥养护集团
瑞通八处工会主席 侯占军：
在塌方现场她连续干了47小时

道路养护工 张生敏：
活儿干出来得好看

她是怎么说的 ， 就是怎么
做的。 我干这活两年多时间。 这
活儿刚开始累 ， 慢慢习惯就好
了，早上8点多出来，干完一天的
活儿就收工。 她平时周末都不怎
么回家，都跟我们一块儿干。

道路养护工 孟凡兰：
她周末不怎么回家

我喜欢路两侧干净利落， 是
一种习惯， 也是一种责任。

高玉爱：

市政路桥养护集团
瑞通八处清水专养段段长

丛慧敏这句话说明她非常
敬业， 不怕吃苦。 其实， 我们
养牛业是一个比较辛苦的行
业， 她又是在最基层， 我们的
生产一线， 工作压力自然比较
大。 同时， 她又是上有老下有小的年纪， 家里
的很多事情需要她处理。 但是她把工作和生活
兼顾的很好。

现在有些地方介绍优秀的劳动者是 “只工
作， 不顾家”。 我觉得这种做法不对， 宣传角
度也不对， 既要做好工作， 又能照顾好家庭。
丛慧敏就是一个很好的例子。

奶牛中心党委书记、
工会主席吕奇：
她能兼顾工作和生活

她的话里话外透着关
心职工 。 2010年 ， 她来到
我们中心 ， 我们成为了同
事 。 她对我们的生活也特
别关心 。 以前 ， 我们只有

一个食堂在基地， 离场比较远， 走路来回需要40分
钟。 后来， 她安排我们在场宿舍区里办起了食堂。 现
在， 大家下楼就能吃到热乎饭。

奶牛中心良种场
后勤主管 吴广安：
她办食堂我吃热乎饭

我们要通过一个个案件的审理，
把公平正义运送到百姓的心里。

刘黎：
朝阳法院奥运村
法庭副庭长

□本报首席记者 边磊/文 于佳/摄

□本报记者 陈曦/文 陈艺/摄


